
娱乐/体育/专副刊

娱乐·资讯
2016.11.29 星期二 编辑 施歌 首席校对 刘跃勤 E-mail：sg@pdsxww.com

1

摘得金马最佳女主角 一切顺其自然 马思纯自评——

本报讯 马思纯的妈妈蒋雯娟是蒋雯丽的亲姐姐兼经纪人。顶着“蒋雯丽外甥女”的头衔出道，“星二代”马思纯被很多人质疑
过。不过，凭借《左耳》去年被提名金马奖最佳女配角，今年更是凭借《七月与安生》斩获金马奖最佳女主角。昨天，28岁的马思纯在
接受记者采访时表示，从没给自己设立过什么目标，一切都是顺其自然，她笑说：“虽然我被质疑过，但我也是有一点点实力的人。”

今年金马奖特别“任性”，提名
公布后就有不少话题，颁奖结果更
是种种出人意料。最佳女主角奖
项 竟 然 也 首 次 开 出 了“ 双 黄
蛋”——由周冬雨、马思纯凭借《七
月与安生》获得。

一般来说，电影奖项开出“双
黄蛋”来总是备受争议。去年上海
国际电影节产生了载入史册的“三
黄蛋”，同部电影三个男演员一起
拿下最佳男演员；这些年来华表
奖、金鸡奖、百花奖特别能产“双黄
蛋”，却不断被质疑奖项内定等。
有业内人士认为，在艺术奖项的竞
争中，所谓“广泛地发奖，广泛地表
彰”，奖的含金量与蛋黄的数量成
反比，做多了都只有死路一条，久
而久之，得不到业内业外的尊重。

在这方面，金像奖就一直死
撑着不肯破例：张国荣与梁朝伟
以《春光乍泄》双双提名最佳男主
角，最后只有梁朝伟上台；后来梁
朝伟与刘德华一起凭《无间道》入
围，又大大虐了一把刘德华。“既
生瑜，何生亮”，就是不给“双黄
蛋”，这样的遗憾能被人永远记
着，并且一直计较下去。似乎只有
残酷的、硬碰硬的竞争对抗，才能
让奖杯闪闪发亮。

本来听闻《七月与安生》两个
年轻女星同时入围金马奖最佳女
主角，已经让不少人颇感意外，觉
得是对她们的极大鼓励。但没想
到，金马奖“一不做、二不休”，还
给出了两个奖杯。有意思的是，
对于这个“双黄蛋”，许多影评人
表示还是服气的。主席许鞍华提
出了女主“双黄蛋”的方案，评委
会给出了“缺一不可，珠联璧合”
的高评价，并没有遇到大异议。

马思纯和周冬雨，可以说打破
了吃瓜群众对于大陆女演员“有颜
值无演技、有粉丝无实力”的诟
病。这几年，内地媒体不断在评选

“新四小花旦”，一些新晋女星的名
字频频出现在各种评选中。但成
名后的小花旦，能不能把握机会获
得进一步的提升，从“小花旦”翻身
为“大花旦”，却是“天时地利人和”
的共同作用才能造就的。

曾被许多人看好、同是“谋女
郎”出身的倪妮，被评价各方面素
质有潜力，但在《金陵十三钗》之后
却没有突破性的作品。而周冬雨
要真正得到业界认可，也不可能靠

《麻雀》里单薄的傻白甜形象。《七
月与安生》这部大IP电影没有像许
多偶像青春片那样口碑扑街，也算
是一个奇迹，应该感谢编导制作
班子的靠谱。 （指间沙）

这次的“双黄蛋”
争议小了

记者：从去年提名到今年拿
奖有怎样的感慨？

马思纯：去年入围今年得奖，
我觉得很幸运，因为努力的人不
光是我们，每个人都非常努力。

记者：现场，冯导隔了好一会儿
才念出你的名字，心情有没有大起
大落？

马思纯：其实听到冬雨名字
的时候，我心里倒是松了一口气，
感觉挺踏实的，根本没想到后面
还有一个这么大的惊喜。

冯导说他本来想等冬雨上台
之后再喊我。幸亏他没有那样，
要不然我可能会吓死，太刺激了！

记者：获奖感言是现场直接
说的，还是提前有准备一点？

马思纯：我没有准备获奖感
言，要是事先有准备，我们（在台

上）说成那样也挺丢人的，真的是
临时的。

记者：得奖之后，会给自己定
下一个目标吗？

马思纯：我好像从来没有给
自己设立过目标，因为对于我来
说，一切都是顺其自然。如果设
立目标没有达到你就会失望，
没有设立目标完成了你才会
惊喜。

记者：那对于自己事业上的
规划，你自己会更青睐什么题材
和角色呢？

马思纯：对于未来，我没有
偏向说一定要电影或者是电视
剧，我觉得只要是好的团队、好的
剧本、我喜欢的角色，我都愿意去
尝试。对我来说，从演戏里面能
带来的快乐是最重要的。

●感谢词现场编 没目标才会惊喜

记者：因为《七月与安生》收
获这么大，你觉得自己的性格跟
七月有多像？

马思纯：小时候比较按部就
班，相对来说，都比较传统。其他
其实没什么特别像的，七月看上
去比较乖巧，事实上胆子非
常大。我是看上去胆子
不大，事实上胆子也不
大 。 所 以 差 别 挺 大
的。

记者：夺金马奖
后妈妈有说啥吗？

马思纯：我收到
了很多祝福，无论是
妈妈还是家人还是
别人，好幸福啊！自
己被这么多人爱着
祝 福 着 ，特 别 的 开
心。也终于可以证明
自己一次，虽然我被
质疑过，但是我也是
有一点点实力的人啊。

记者：你并非科班
出身，一般怎么去理解
角色？

马思纯：我觉得我
的心里真可能住了很多
小怪兽，可以体会到很

多种感觉。我很感谢小时候家
里人对我的教育，让我看了很多
书，听了很多世界名曲，或者是
让我看很多电影，到现在都养成
一个非常好的看书的习惯。所
以我觉得这些东西可能是终身

受益，让我依然有很敏感
的一颗心和比较丰

富的情感吧。
（王磊）

●不是科班出身奇怪的个性造就我

被质疑的实力派


